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Native de la commune, Florence Jannetta-Piot vient de s’installer comme 
prothésiste ongulaire en ouvrant «Des ongles et du style» au 3, rue de la 
Fumouse à St-Romain-le-Puy.
Après 28 ans passés dans le commerce, Florence a voulu faire de sa 
passion son nouveau métier. Elle a donc suivi une formation près de 
Clermont-Ferrand pour obtenir son diplôme et créer sa propre entreprise. 
Florence vous accueille dans un cadre agréable et chaleureux en semaine 
de 8h30 à 19h et mettra vos mains et vos pieds en valeur pour l’été qui 
arrive ! 
Des ongles et du style vous propose également sa carte cadeau ! 
Vous pouvez contacter Florence au 06 65 12 32 20 
ou par son site internet : desonglesetdustyle42.

WoodPICœur, une entreprise spécialisée dans la découpe et la 
gravure sur bois, verre, acier…
Dominique Boute a créé son entreprise en Novembre 2023 en  

auto-entrepreneuse. Suite à des problèmes de santé, elle a dû réfléchir 
à une reconversion professionnelle. Passionnée depuis toujours par les 

matières naturelles, le bois, la décoration, les objets personnalisés, elle a 
souhaité mettre tout cela en relation et d’en faire une activité motivante 

et épanouissante. Elle fabrique et réalise toutes ses créations dans son atelier à son 
domicile. Elle fait principalement de la découpe et de la gravure sur bois, mais aussi 
sur verre, acier... Elle personnalise également les objets cadeaux et goodies qui sont 
très appréciés par les entreprises et associations. 
Si vous cherchez une idée de cadeau original, ou si vous êtes en manque d’inspiration,... 
n’hésitez pas à la contacter et lui soumettre vos envies, et elle se fera un plaisir de 
concevoir et réaliser pour vous le cadeau idéal.
WoodPICoeur, Mme BOUTE Dominique, Tél. 06 23 99 91 20
5 Rue de la Fumouse, Lotissement les Peupliers - Saint-Romain-le-Puy
Site internet : woodpicoeur.fr

AGRITEC42 : Espace de vente et réparateur de matériel agricole, 
motoculture, engin de BTP, QUAD SSV neuf et occasion, AGRITEC42 est 
concessionnaire Mc Cormick, SOLIS Hytrack, Stihl Echo depuis maintenant 
5 ans. Adhérents au groupement d’achat SCAR, ils sont en mesure de 
vous fournir les plus grandes marques du marché. L’atelier de réparation 
toutes marques dispose d’une valise de diagnostic multimarques pour 
tracteurs récents. 
Ils font partie des derniers artisans du secteur du machinisme qui sont 
absorbés par des très grands groupes internationaux misant plus sur la 
rentabilité financière que sur le service. 
C’est dans un esprit familial qui leur tient à cœur que vous serez reçus 
dans le nouvel espace de vente de 700 m2. 
Venez les rencontrer, essayez par vous-même, jugez par vous-même du 
travail et du service fourni. Ils seront heureux de vous accueillir !

Adresse :
2 ZA des épalits à St-Romain le Puy
Mail : agritec42@outlook.fr
Site web : https://agritec42.wix-
site.com/website
Tél. 04 77 30 84 62

Nous avons le plaisir d’accueillir de nouvelles entreprises sur la commune. Nous 
leurs souhaitons la bienvenue ainsi que tous nos vœux de réussite et de partage avec 
les habitants de Saint-Romain-le-Puy.

MAIRIE DE SAINT ROMAIN LE PUY : Tél. : 04 77 76 60 55 - www.mairie-saintromainlepuy.fr - sg@ville-srlp.fr - elus@ville-srlp.fr
Directeur de publication : Christian Soulier
Rédaction : Jean-Paul Ferré, Cyrille Genevrier, Nathalie Fernandez, Sébastien Olivier, Angelo Manieri, Gérard Di Fruscia, Cyril Ronze.
Crédits photos : Mairie de Saint Romain le Puy
Création & Impression : Lucky Imprimerie - Tél. : 04 77 36 77 65 - www.luckyimprimerie.fr
Tirage en 2100 exemplaires. N°142.

Le décès d’Annick, nous a profondément affectés, nous a obligés à 
nous réorganiser en élisant en tant que Maire Mr Christian Soulier, et  
moi-même 1er Adjoint en charge des finances, poste  que j’ai déjà occupé 
sous le mandat précédent. C’est à ce nouveau poste que m’a été confiée la 
tâche de présenter le Débat d’Orientations Budgétaires et le budget pour 
cette année 2024, pour lequel des précisions seront apportées plus loin dans ce bulletin.

Nous nous efforçons de rendre notre commune attractive et accueillante, où il fait bon vivre. La 
progression constante de notre population en est la preuve, malgré les contraintes d’urbanisme. 
Notre équipe municipale reste mobilisée et motivée. Je veux remercier nos employés municipaux, 
tous services confondus, qui travaillent dans cette même dynamique.

Nous continuons nos efforts, toujours à l’écoute de nos concitoyens, dans un esprit de solidarité, 
de confiance et d’humanisme.

On nous reproche nos charges de personnel, mais comment les réduire sans se priver de tous ces 
services publics rendus à la population qui font notre attractivité et apportent un cadre de vie 
agréable. Chaque année, le témoignage des nouveaux arrivants nous en apporte la preuve et nous 
conforte dans la poursuite de nos actions.

L’été arrive, avec son soleil radieux, ses jours plus longs, synonyme de vacances bien méritées, 
nous autorisant à penser aux promenades et aux moments de détente en famille ou entre amis. 
La convivialité est de retour. Profitons de l’instant présent. Carpe Diem.

Gérard Di Fruscia
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Municipalité
Une idée trottait depuis longtemps dans l’esprit des élus de la 
majorité : adopter un nouveau logo pour notre commune, tout en 
conservant bien sûr nos chères armoiries.

Plusieurs demandes de prix sont lancées, les tarifs proposés vont de 
1500 à 3000€. Par souci d’économie, le groupe de travail chargé de la 
publication du bulletin municipal propose de concevoir lui-même ce 
nouveau logo.

Jean-Paul Ferré prend ce projet en main, imagine et crée le dessin et le slogan. 
Nathalie Fernandez, infographiste de métier, réalise la modélisation informatique.

Ce projet est présenté aux élus de la majorité et après plusieurs modifications, la version définitive voit enfin 
le jour. Lors d’une réunion de la Commission Communication ce nouveau logo est dévoilé aux deux élus de 
l’opposition qui approuvent ce projet. 

Nous espérons que ce nouveau logo, moderne et explicite vous plaira…

Les nouveaux élus du CMJ, accompagnés de leurs parents, ont été 
reçus en mairie le 27 mars. Le Maire Christian Soulier, les élus de la 
commission école, enfance et jeunesse ainsi que Thierry Goutard 
responsable du pôle jeunes, les ont accueillis pour leur prise de 
fonction.

Une première réunion a eu lieu le 11 avril, chacun a pu s’exprimer 
sur les actions qu’ils souhaitent mener durant les 2 années à venir. 

Ils étaient présents lors de la commémoration du 28 avril, en 
souvenir des victimes et des héros de la déportation, et également 
pour celle du 8 mai, pour le 79eme anniversaire de la victoire du 8 
mai 1945.

Un nouveau logo pour notre commune

Conseil Municipal des Jeunes : de nouveaux jeunes élus !

Elue en 2014, puis de nouveau en 2020, Annick Brunel a mis toute son énergie au service de la 
vie municipale et des habitants de la commune. Le destin a voulu qu’Annick ne puisse mener 
son mandat à son terme, la majorité municipale ne peut que lui rendre un grand hommage. 
Ayant les fonctions de 1er adjoint et d’adjoint aux finances, impliqué dans les dossiers et 
le fonctionnement au sein de la collectivité, je succède à Annick en tant que Maire. Bien 
évidemment nous mettrons tout en œuvre pour continuer les actions entreprises et qui font 
partie de notre plan de mandat.

Des projets ont été réalisés, d’autres sont en cours à moyen et à long terme. Ceux-ci seront 
développés par Gérard Di Fruscia 1er adjoint et adjoint aux finances qui connait bien les dossiers.

Si je mesure les difficultés, dans un contexte où l’on attend beaucoup des collectivités et où la prudence, en 
ces temps de restrictions budgétaires, est de mise, j’apprécie le côté prenant de cette mission que j’ai le plaisir 
d’accomplir avec l’ensemble des élus de la majorité et  les services municipaux.

Christian Soulier

Maire : Christian Soulier.

1er Adjoint et Adjoint au Finances : Gérard Di Fruscia. 

Conseillère déléguée : Christine Félix.

Adjointe Petite enfance, Scolarité et Pôle Jeunesse : 
Annie Ostard. 

Conseillères déléguées : 
Nathalie Fernandez et Guylaine Fayolle.

Adjoint Cadre de vie et Environnement : 
Pierre Marcoux.  

Conseiller délégué : Sébastien Olivier.

Adjointe Evénementiel, Social et Gestion des salles : 
Maryse Rodriguez.  

Conseillère déléguée : Yvette Vernière.

Adjoint à la Communication : Jean-Paul Ferré.

Conseiller délégué : Cyrille Genevrier.

Adjointe Sports et Culture : Véronique Genevrier. 

Conseiller(e)s délégu(e)és : 
Alain Maisse et Françoise Busalli.

Conseillers municipaux : Angelo Manieri, Cyril Ronze, 
Marine Toinon, Charlélie Arnaud, Nathalie Charles, 
André Gachet, Martine Meiller, Michel Valéry, 
Marie-Laure Jacquemond, Christophe Cave,  
Marjorie Combe, Sébastien De Araujo.

Commission Finances : 
Gérard Di Fruscia, Christine Félix, Annie Ostard,  
Pierre Marcoux, Jean-Paul Ferré, André Gachet et 
Martine Meiller.

Commission Ecoles, Enfance et Jeunesse : 
Annie Ostard, Nathalie Fernandez, Guylaine Fayolle, 
Yvette Vernière, Nathalie Charles, Marjorie Combe et 
Christophe Cave. 

Commission Cadre de vie Environnement : 
Pierre Marcoux, Sébastien Olivier, Cyrille Genevrier, 
Christine Félix, Alain Maisse, Charlélie Arnaud,  
Martine Meiller et Sébastien De Araujo.

Commission Action Sociale, Personnes âgées et 
Handicap : 
Maryse Rodriguez, Yvette Vernière, Christine Félix, 
Françoise Busalli, Nathalie Charles, Guylaine Fayolle, 
Marie-Laure Jacquemond et Marjorie Combe.

Commission Communication : 
Jean-Paul Ferré, Cyrille Genevrier, Nathalie Fernandez, 
Sébastien Olivier, Angelo Manieri, Cyril Ronze et 
Christophe Cave.

Commission Sports et Culture et Vie Associative : 
Véronique Genevrier, Françoise Busalli, Alain Maisse, 
Marine Toinon, Angelo Manieri, Cyril Ronze, Charlélie 
Arnaud, Marie-Laure Jacquemond et Marjorie Combe. 

 

Composition du nouveau
Conseil Municipal

Composition des Commissions 

Nouveau Maire et Comissions



Le samedi 10 février 2024, les noces d’or, de diamant, de 
palissandre et de platine ont été célébrées en mairie pour 
les époux domiciliés à Saint-Romain-le-Puy.

Ce sont donc 12 couples qui étaient mis à l’honneur.

• 7 couples ont fêté leurs 50 ans de mariage, 
• 2 couples leurs 60 ans,
• 2 couples leurs 65 ans, 
• 1 couple leurs 70 ans de mariage.

A leurs côtés, amis et proches étaient 
présents pour les entourer en ce jour particulier. 

Mme le Maire avait tenu à les féliciter, par 
le biais de son discours lu par Maryse Rodriguez.

Le sujet a été évoqué dans le Bulletin précédent. 
La commune de Saint-Romain-le-Puy a mis en place 
depuis le mois de mars, des pièges sélectifs pour 
capturer les reines fondatrices. 

Le but étant de limiter la prolifération du Frelon 
Asiatique. Nous avons reçu des pièges de la part de 
la chambre d’agriculture et du GDSA (Groupement de 
Défense Sanitaire Apicole) que les services techniques 
ont disposés autour de la ville. 

Remercions les piégeurs, apiculteurs de la commune 
qui par le biais de leur syndicat de l’Abeille du Forez ont 
mis en place un maillage complémentaire, ainsi que 
quelques particuliers. Les premières captures ont eu 
lieu. 

Attention, si vous voyez un piège ne le touchez pas, la 
piqûre du frelon est très douloureuse… Dans le but de contribuer à la réduction des biodéchets de la poubelle, mais également de recréer du lien 

entre voisins, la commune de Saint-Romain-le-Puy et Loire-Forez Agglomération viennent d’installer un site de 
compostage au cœur du centre-bourg. Il est situé place de l’ancienne mairie, rue Emile Raymond. 

Il s’agit d’un site test avec un modèle d’accompagnement simplifié. Ce modèle ne reposera plus sur un modèle 
de bénévolat, mais sur l’intervention d’un prestataire pour la gestion du site. Ce prestataire, l’association Oasis 
qui œuvre pour la réinsertion, aura en charge le bon fonctionnement du site. Il s’occupera du retournement des 
matériaux, du transfert et de la gestion éventuelle du surplus. 

Le site sera composé dans un premier temps de trois bacs de 800 litres pour le compostage avec une capacité 
d’accueil maximum prévue pour 30 foyers. La mairie distribuera 30 bio-seaux pour les foyers intéressés. Il sera 
demandé un justificatif de domicile. La condition pour l’obtention sera que le logement ne possède pas de 
jardin pouvant accueillir un composteur individuel. Le foyer pourra bénéficier d’un tarif préférentiel sur les 
composteurs individuels. Nous avions déjà évoqué le sujet sur des précédents bulletins. 

Pour plus d’information :
h t t p s : / / w w w. l o i r e f o r e z . f r /

services-au-quotidien/dechets/
compostage/#acheter-composteur 

Si l’expérimentation est concluante et 
si la demande augmente, nous pourrons 
agrandir le site, voire créer d’autres sites 
sur notre commune. 

Alors compostons ! Rendons à la terre 
ce qui vient de la terre. 

12 couples mis à l’honneur ! Campagne de Piégeage de printemps
du Frelon Asiatique

Mise en place d’un site de compostage partagé

le 16 Juillet

Les Mardis de l Été

Spectacle jeune public
"Dance Kids Party"

le 23 Juillet

Concert Sébastien QUINTINO en Trio
(Répertoire Français, Italien de toutes époques.) 

Cette personne a participé à 
« N'oubliez pas les paroles ».

A VOIR IMPÉRATIVEMENT.

le 30 Juillet

Spectacle
"TRIBUTE U2"

le 28 Juin

Soirée cinéma
Film mystère
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Eliot Jacquemond
J’ai voulu être au CMJ

pour améliorer
Saint Romain le Puy.

Charline Haudicot
J’ai toujours rêvé

d’améliorer
ma commune !

Clovis Fernandez Berthelot
Je suis content d’être élu
pour représenter les jeunes
de ma commune et proposer
des idées nouvelles pour
embellir St Romain.

Kassy LETORD 
Je suis contente d’être élue

pour apporter les idées
des jeunes de mon village. 

Charline Tariol
Si j’ai voulu être élue au CMJ
c’est pour proposer des idées
d’activités à organiser.

Léonie Olivari
Je me suis présentée

pour aider ma commune
et la voir avancer.

Fabiola Ladret
J’aime Saint Romain le Puy

et l’écologie.

Léon Vigouroux
Pour la bonne cause,

améliorer la commune
de Saint Romain le Puy.

Corentin Grimoud
Je me suis présenté au 
CMJ parce que 
je veux améliorer et 
rénover Saint Romain.

Liséa Lopez
Je suis très contente d’être élue.

Je veux améliorer les conditions de Saint Romain le Puy
pour le rendre plus beau et continuer les gestes pour la planète.

- 8 -

Lundi 25 mars a eu lieu l’élection du CMJ. 
Primaires et collégiens ont pu voter pour leurs camarades.
Le mercredi 3 avril, les nouveaux jeunes élus ont été reçus avec leurs parents à la 
mairie. Ils partagent leurs impressions.

Conseil Municipal des Jeunes Questions de nos lecteurs, que fait la mairie ?
Suppression du poste d’agent de circulation et fermeture de la gare ; Le Vrai du Faux.
Beaucoup de commentaires ont été relayés sur les réseaux sociaux, et par certains sur la voie publique 

se targuant de la mauvaise nouvelle pour apeurer la population et se transformer en cheval blanc, 
sauveur d’une fake new. Qu’elle était la bonne aubaine pour rendre responsable la municipalité, soit disant, 
pourfendeuse du service public.

 Nous pouvons rassurer les usagers car la gare ne fermera pas. C’est le poste d’agent  de circulation 
qui est supprimé et avec lui la salle d’attente et son bureau. Le nombre de trains reste inchangé. L’abri 
voyageurs avec guichet sera agrandi et modernisé avec un investissement financier, non négligeable, du 
service réseau.

C’est une gare très active, bien située et fréquentée chaque jour par de nombreux usagers, à laquelle la 
commune est très attachée.

Toutefois, la municipalité regrette la déshumanisation de la gare, le démantèlement du service public 
avec la suppression du poste qui l’accompagne. Les élus, après avoir reçu les représentants réseau et 
usagers, restent en contact pour traiter du devenir du bâtiment afin qui soit réhabilité et entretenu.

Pourquoi le TIL ne passe-t-il pas par le centre de la commune ?

Nous avons sollicité plusieurs fois par courrier le Département sur ce problème. Chaque 
fois nous avons eu la même réponse négative à savoir que cette modification de trajet 
entraînerait un rallongement du circuit par conséquent sa durée et obligerait à modifier les 
horaires de tous les arrêts. 

J’ai entendu dire qu’on allait encore construire des logements sociaux à Saint-Romain-le-Puy.
L’article 55 de la loi SRU oblige toutes les villes de plus de 3500 habitants à construire 20 % de logements sociaux. 

Il y a dans notre commune 1831 habitations, il faut un stock de 367 logements sociaux, 202 sont répertoriés au 
jour d’aujourd’hui.  Sachant que ceux déjà construits comptent déjà dans le total, ce qui veut dire que lorsque 
nous atteindrons le seuil des 367 logements sociaux il y aura en tout (S’il n‘ya pas de nouveau logement privé) 
1831 + 367 = 2198, le quota sera de 20% de 2198 soit : 440 logements sociaux. On marche sur la tête !

Nous avons rencontré en 2023 les responsables préfectoraux à ce sujet et ils ont bien entendu notre volonté 
de rattraper en partie notre retard. Nous leur avons fait part des logements sociaux qui seront livrés entre fin 
2023 et fin 2024 soient : Mapa 33, Chèvrefeuille 12, Clos joli 12, c’est-à-dire un total de 259 à fin 2024. Nos prévisions 
pour 2025 et… : Epora 27, rue de la Roue (terrain Bovy) 12 …

Ils nous ont «seulement» infligés une amende annuelle de 44 000 € (Pour mémoire la ville de Saint-Just Saint-
Rambert a écopé d’une amende de 230 000 €) 

Si nous refusons de créer le quota de logements sociaux requis, l’amende augmentera de façon exponentielle 
et très vite nous ne serons plus capables de payer… Ensuite le Préfet prendra la main sur tous les permis de 
construire et pourra pratiquement créer des logements sociaux ou bon lui semblera, de plus nous perdrions le 
droit de regard sur les attributions de logements…

Où en est la sécurisation de l’avenue du Cruchin pour les piétons qui vont prendre les transports en 
commun en haut des Tourettes ? 

Suite à une réunion avec les personnes responsables de la voirie départementale, le chemin doux qui aurait 
dû se faire dans la continuité du Cruchin jusqu’à la RD 8 ne peut pas se réaliser, car le Département refuse 
que l’on buse les fossés. Ce busage étant indispensable pour la réalisation de cet accès. 
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Situation budgétaire
Le 15 avril 2024 le Conseil Municipal s’est réuni pour approuver le compte administratif (arrêté des comptes de 

l’ordonnateur = maire) et le compte de gestion (arrêté des comptes du comptable = trésorier) de 2023, pour un 
montant en recettes de 4 510 129,40€ et en dépenses 3 907 248,88€ soit un résultat positif de 602 880,52€, ajouté 
au  report 2022 de 379 996,49€, le  résultat consolidé de 2023 est de : 982 877,01€. Ces 2 comptes ont été adoptés 
par l’ensemble de la majorité, les 2 listes d’opposition s’étant abstenues.

Ensuite Le Conseil Municipal a procédé au vote du budget primitif de 2024 en recettes et en dépenses  de 
fonctionnement pour la somme de 4 617 341,86€.

Les dépenses d’investissement 2024 s’élèvent à 1 968 127,70€ auxquelles s’ajoutent les restes à réaliser de 2023 
de 837 366,22€ soit un montant total de 2 805 493,92€. Les recettes d’investissement couvrent totalement les 
dépenses sans avoir recours à l’emprunt.

Les principales nouvelles dépenses d’investissement sont : Le remboursement de la dette  441 000€, la 
redevance Epora 250 000€, les honoraires de maîtrise d’ouvrage de l’école élémentaire 336 000€, l’isolation de la 
mairie 229 000€, mise en liaison par la fibre des caméras 120 000€, les 2 totems et la tablette tactile 51 000€, les 
reprises de concessions à l’ancien cimetière 20 000€, le rachat de la nouvelle navette 21 600€, le remplacement 
de la chaudière salle Clavelloux 24 000€, le soutènement de certains murets et le parement du mur en béton au 
prieuré 25 000€ et une machine à tracer pour voirie 12 600€.

Pour mémoire les principaux restes à réaliser prévus en 2023 à terminer en 2024 : les 2 courts de tennis 
152 000€, les travaux du prieuré 352 000€ et son éclairage 80 000€, les acquisitions de la tondeuse 48 000€ et du 
tractopelle 126 000€, le colombarium 15 000€ et les études école élémentaire 50 000€.

Ce budget primitif 2024 a été adopté par l’ensemble de la majorité, les 2 listes d’opposition s’étant abstenues.
Pour clore ces budgets nous avons procédé à la révision des taux d’impositions. Après discussions les 2 taux 

de la Taxe Foncière sur les propriétés bâties et la Taxe Foncière sur les propriétés non bâties ont été valorisés de 
2% passant ainsi respectivement pour La TFPB de 31,92% à 32,56% et TFPNB de 39,88% à 40,68%.

Ces 2 taux ont été adoptés par l’ensemble de la majorité, 2 élus de l’opposition ont voté contre et les 5 autres 
se sont abstenus.

Pour ce budget, cette  augmentation de 2% s’ajoute à l’augmentation des bases du gouvernement de 3,9% 
(L’année dernière elle était de 7,1%). Pourquoi cette augmentation, nous direz-vous ? Elle a plusieurs explications : 
•  Elle s’inscrit dans la perspective de la réhabilitation de notre école élémentaire et de notre réaménagement 

du centre bourg qui représenteront de gros investissements pour la commune dans les années à venir. 
•  Elle ne porte que sur les  2 taxes foncières puisque la taxe d’habitation a été supprimée, ce qui nous permet 

de valoriser seulement un tiers de nos recettes, alors que l’inflation porte sur l’ensemble de nos dépenses.
•  Elle pallie les fortes augmentations des prix de l’énergie dont vous connaissez malheureusement, comme 

nous, l’impact négatif qu’elles ont eu sur nos budgets. Sans parler de nos assurances qui ont bondi de 30%.
•  Les charges de personnel de la commune restent légèrement supérieures à la moyenne constatée dans les 

communes de même strate démographique, mais il convient de rappeler que la commune apporte une offre 
importante de services à l’enfance et à la petite enfance, tous gérés en régie, c’est-à-dire par du personnel 
communal,  ainsi que de nombreuses infrastructures de sports et loisirs que nous envient nos voisins. Par 
ailleurs, le cadre réglementaire de fonctionnement du jardin d’enfants et l’accueil des 18 mois a nécessité 
de recruter davantage de personnel pour la mise en œuvre de ce service. Tous les services employant du 
personnel sont déficitaires.

 Leurs sous-traitances allègeraient certes nos coûts de personnel, mais augmenteraient les tarifs des usagers 
et détérioreraient le service public.

Par conséquent, nos dépenses de fonctionnement, comme dans la plupart des communes, ont  augmenté et 
ont réduit nos marges, mais sans danger et sans remise en question de nos projets à venir. 

La gestion rigoureuse menée depuis plusieurs années, nous a permis de dégager des marges de manœuvre, de 
ne pas avoir recours à l’emprunt durant ces 4 dernières années. La baisse significative de la dette, pratiquement 
divisée par 2 en 10 ans, s’élève aujourd’hui à 1126€ par habitant contre 2160€ en 2014. Elle n’a, non seulement, 
affecté nos investissements durant cette période, mais favorisera ceux des années à venir, en respectant notre 
plan de mandat.

On constate à la lecture des chiffres ci-dessous, que le niveau d’épargne nette a diminué (du fait de la diminution 
de l’épargne brute cette année) mais reste très élevé : 

Le ratio Epargne brute / Recettes réelles de fonctionnement qui s’élève à 20,03 % en témoigne également 
(ratio de référence situé entre 8 et 15% : le taux communal est donc très satisfaisant), ainsi que la capacité de 
désendettement de la commune (4,71 cette année contre 5,16 l’année dernière) qui, pour rappel, représente le 
nombre d’années qui serait nécessaire à la collectivité pour rembourser l’intégralité de son encours de dette, en 
supposant qu’elle y consacre toutes ses ressources disponibles. 

Voici quelques graphiques pour illustrer notre analyse :2023 / 2024
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Endettement de la commune - évolution

Dette au 1er janvier
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Niveaux d'épargne de la commune en €

Epargne brute Epargne nette

        2018 2019 2020 2021 2022 2023

Epargne brute          604 029       747 193        999 836      852 340   1 000 747    882 256

Remboursement
du capital
des emprunts

         609 418        597 200         601 180,40      508 000   498 229 449 613,61

Epargne nette     -   5 389        149 993         398 656      344 340   502 518    432 642
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VIAL Combustibles, 
spécialisé dans 
la livraison de 

FUEL, GNR, Gasoil.L’énergie est notre avenir, économisons-la !

SP 95 GASOIL ADBLUE
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GRANULÉS DE BOIS

EN SAC OU EN PALETTE

Nouveautés Pour les adultes...

Pour les enfants
et adolescents...

Ces nouveautés n’ont pas été choisies par la Municipalité
mais par réseau Copernic LFa, https://copernic.loireforez.fr

Heureux les fêlés car ils 
laissent passer la lumière 
Raphaëlle Giordano
Catégorie : Roman

Blog 
Adolescents
(Jean Philippe Blondel)

Vivre comme un 
chasseur-cueilleur : les 
secrets de l’âge de pierre
7-12 ans
(Naomi Walmsley)

La symphonie 
des monstres 
Marc Lévy
Catégorie : Roman

Libre comme l’air  
Adolescents
(Carl Norac)

Tu la retrouveras 
Jean Hatzfeld
Catégorie : Roman

Henriette n’a pas que son 
prénom de décalé. Elle a aussi 
un look original bien à elle et un 
vrai talent créatif d’architecte 

d’intérieur, qu’elle ne mesure pas vraiment, trop souvent 
occupée à douter d’elle-même. Car derrière la façade 
de jeune professionnelle douée, elle cache une peur 
inavouable… Anxieuse de nature, hypersensible et 
facilement fatigable, Henriette a ce qu’elle appelle un 
syndrome de trophobie : quand on la force à dépasser 
ses limites et que, rapidement, cela fait « trop » pour elle, 
elle est submergée d’angoisses mais n’ose pas l’avouer. 
De stratégie d’évitement en stratégie de camouflage, 
elle donne le change la plupart du temps, en se sur-
adaptant aux autres – mais à quel prix ! Jusqu’au jour 
où un projet l’oblige à collaborer avec un bureau 
d’étude dirigé par un architecte paysagiste ambitieux, 
charismatique… et à première vue imbuvable. Alors 
qu’elle intègre cette nouvelle équipe, le petit théâtre des 
ombres se met en place. Au travail, en famille, ou en 
couple, beaucoup préfèrent avancer masqués pour ne 
pas révéler un intime perclus de fragilités. Pourtant, tout 
le monde a peur… mais pas au même endroit ! Henriette 
découvrira-t-elle, comme quelques heureux avant elle, 
que lorsque la lumière jaillit derrière les failles, c’est 
toujours pour éclairer ce que chacun porte en lui de 
plus beau ? 

Quand le narrateur découvre 
que son père espionne son blog, 
cette révélation lui fait l’effet 
d’une trahison, d’un viol virtuel. 

Révolté, il décide de ne plus lui adresser la parole. Pour 
se racheter, le père fait don à son fils d’un vieux carton 
poussiéreux, contenant lettres et journaux personnels de 
son adolescence... et un lourd secret. Un roman généreux 
sur la filiation et l’écriture intime. 

*Comme chaque semestre environ 600 livres ont été échangés avec la Médiathèque Départementale de 
la Loire et bien sûr avec les réservations sur le site Copernic vous pouvez faire venir tous les livres, CD et 
DVD du réseau.

Vivre l’âge de pierre comme un membre d’une 
tribu - Un livre qui démystifie notre vision actuelle de 
l’homme brutal à cette période - Apprendre les gestes 
quotidiens d’un chasseur-cueilleur Si vous pensez que 
tous les hommes de l’âge de pierre vivaient dans des 
grottes, n’étaient pas très intelligents, pas très propres 
et n’émettaient que des grognements, détrompez-vous. 
Marquant le début de toute l’histoire de l’humanité, l’âge 
de pierre a duré environ 3, 5 millions d’années. Plongez 
dans cette époque incroyable avec ce livre rempli de 
faits étonnants, d’informations, d’artisanat, de récits et 
de démystification des mythes pour découvrir ce qu’était 
réellement la vie d’un chasseur-cueilleur. La plupart des 
besoins quotidiens de nos ancêtres de l’âge de pierre 
étaient similaires aux nôtres : comment se réchauffer, où 
dormir, quoi manger et boire. Grâce à ce livre, découvrez 
comment ils répondaient à ces besoins, comment se 
déroulait une journée, quels médicaments ils utilisaient 
et même comment ils s’amusaient. Participez à des 
activités artisanales qui vous permettront d’acquérir les 
compétences essentielles de l’âge de pierre : fabrication 
d’un abri, d’une lampe à graisse, d’un bâton de fouille, d’un 
arc et de flèches, création d’art rupestre, etc. Tout au long 
du livre, un membre fictif de la tribu nous raconte sa vie, 
décrivant les images, les sons, les odeurs et les émotions 
qu’il vit : la sécurité d’une grotte chaude avec la lumière 
vacillante du feu et les autres membres de la tribu à 
proximité, la sensation de faim quand la nourriture est 
rare et le soulagement excité quand un cerf est chassé.

En rentrant chez elle un soir, Veronika 
découvre la disparition de son fils âgé 
de neuf ans. Désemparées, elle et sa 
fille Lilya cherchent à comprendre 

où Valentyn a été emmené. Elles vont remuer ciel et terre 
pour retrouver la trace du petit garçon - l’une animée par sa 
témérité d’adolescente, l’autre par sa détermination de mère. 
Mais l’ennemi est partout, et Lilya et Veronika ne pourront se 
fier à personne... ou presque. Ensemble, elles vont tenter de 
déjouer «la Symphonie des monstres», un projet bien plus 
terrifiant qu’une fiction. Au cours d’une aventure peuplée 
de personnages inoubliables, une mère et sa fille vont 
réapprendre à se connaître et à s’aimer. 

Pablo, le cheval bleu « libre-
comme-l’-air » traverse une 

existence gouvernée par la volonté des hommes qui 
l’utilisent au gré de leurs besoins, sans se soucier de ce 
qu’il peut lui-même éprouver. Or, ce qu’éprouve Pablo, 
c’est un invincible besoin de liberté qui le pousse à fuir 
chaque nouvelle tentative de lui passer la bride. Seul, il 
s’échappe loin des hommes jusqu’à ce qu’il trouve dans 
l’un d’eux le compagnon idéal.

Budapest, hiver 1944-1945. Deux fillettes, 
Sheindel et Izeta, l’une juive, l’autre 
tzigane, ont trouvé refuge dans le zoo en 
ruine où errent des animaux affamés. 

Débrouillardes et vives, toujours en alerte, elles se donnent 
pour mission d’organiser la fuite des girafes, zèbres et autres 
résidents du zoo, hors de la ville tenue par les nazis et encerclée 
par l’Armée rouge. Longtemps après la fin de la guerre, Sheindel 
revient à Budapest, et entame une longue quête à la recherche 
de son amie. En 1995, à Sarajevo, elle poursuit toujours l’ombre 
d’Izeta… Malgré les décors d’apocalypse, le nouveau roman de 
Jean Hatzfeld est à la fois émouvant et plein de vie. L’amitié des 
deux fillettes, cimentée par leurs relations avec des animaux 
de toutes sortes, donne au lecteur le sentiment de pénétrer un 
mystère joyeux. 

Le coin culture de la Médiathèque
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Suivez l’actualité de votre commune en 
temps réel en téléchargeant ILLIWAP sur votre 
smartphone.

Scannez le QR code de St Romain Le Puy ou 
entrez le code @42285

Téléchargement gratuit et sans engagement
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Votre parcours Madame le maire nous 
inspire car il est mû par le sens du service, 
de l’intérêt général, de l’engagement, 
toujours à la recherche de la cohésion 
sociale. Engagement sans relâche au 
service des personnes âgées qui a guidé 
vos pas jusqu’aux jardins de Romane. 
Engagement sans faille pour l’amélioration 
des conditions de vie de nos concitoyens 
handicapés. Attachement immense à votre 
territoire avec le concours de la Fondation 
du patrimoine pour la sauvegarde du 
prieuré de Saint-Romain le Puy qui reflète 
votre ancrage dans cette terre ligérienne 
avec une passion partagée aux côtés de 
Georges Ziegler, de Jean-Yves Bonnefoy et 
de nous tous.
Jean-Michel Riaux,
Sous-préfet de Montbrison, extrait.

Annick a lutté avec force et courage 
pendant de longs mois contre une 
implacable maladie. Aujourd’hui, le 
Département perd une femme de grande 
valeur, une femme combative, une femme 
de consensus, une femme aussi discrète 
que bienveillante, engagée de tous les 
instants pour le bien commun.
Georges Ziegler,
président du Conseil Général, extrait.

Les mots étaient presque inutiles tant la 
personnalité entière d’Annick, sa gentillesse 
son caractère attachant nous ont permis 
de comprendre que nous avions en face 
de nous une femme d’une grande sincérité, 
nous avons pu en la côtoyant mesurer ses 
qualités humaines et sa grande attention 
portée envers les personnes fragilisées 
par l’âge, le handicap et la maladie. 
Sylvie Bonnet, Députée
et Jean-Yves Bonnefoy,
Conseiller Départemental, extrait.

Chère Annick, tu nous as quittés après avoir 
été courageuse et jusqu’au bout du travail. 
Tu as été la première femme maire de 
Saint-Romain-le-Puy, tu as été une femme 
généreuse, engagée et attentionnée.  
Reçoit toute mon amitié et mon affection…
Christophe Basile, Maire de Montbrison  
et Président de Loire Forez Agglo, extrait.

Fidèle en amitié, attentionnée envers les 
administrés et le personnel de la commune, 
elle était très engagée dans le domaine 
du handicap et du 3ème âge. Attachée aux 
valeurs du vivre ensemble, elle a créé les 
Jardins de Romane. Elle s’est énormément 
impliquée pour la construction de la Maison 
d’Accueil des personnes âgées (MAPA),  
et elle a mobilisé son énergie pour que  
les personnes défavorisées trouvent  
des solutions à leurs problématiques  
de logements. 
Christian Soulier, Maire, extrait.
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Un  Maire et un Conseil Municipal ne sauraient contrôler le contenu des articles
publiés dans la tribune dédiée à l’opposition.

La Tribune Politique La Tribune Politique
Gardons notre sang froid !
 Nous souhaitons remercier les nombreuses personnes nous ayant fait part de leur soutien et surtout 
de leur indignation en lisant la tribune de la majorité dans le bulletin municipal de février 2024. Nous 
laissons le rédacteur outrecuidant de cet article à sa plume.
Comme nous l’avions déjà évoqué, une demi page dans chaque bulletin ne suffit pas pour vous 
informer.
Mais notre site avec plus de 180 000 visites montre tout l’intérêt que vous portez à nos analyses 
et à nos propositions pour Saint-Romain-Le-Puy. Nous allons donc continuer régulièrement à vous 
informer sur la vie de la commune et de ses habitants, en la commentant bien sûr avec notre propre 
sensibilité.
Avec la rénovation de l’école élémentaire, le centre bourg et le soutien à nos vignerons, les 
prochaines années seront laborieuses.
Un grand merci à toutes les associations du village et leurs bénévoles qui nous permettent de vivre 
des moments agréables et festifs.  
Au plaisir de vos visites sur le site www.passion-commune-srlp.fr
                                                                             Les élus « passion commune »

Réjouissons-nous !
Des travaux pour la mairie ont été votés. Leur montant est de 198.618€HT pour des économies 
potentielles évaluées à 6.000€ par an. Pour rappel, notre liste et celle de M. Gachet s’étaient 
opposées l’an dernier à des travaux d’un montant de 580.000€HT  pour des économies annuelles de 
3.000€. Ainsi, des propositions tout à fait logiques et peu coûteuses que nous avions faites, comme 
des occultations limitant l’entrée du soleil, ont été retenues. Grâce à nos interventions tenaces, 
la facture est divisée par 3 pour une baisse des coûts annuels multipliée par 2… Comme quoi une 
opposition efficace et force de proposition, ça a du bon !
Ne nous réjouissons pas trop vite toutefois : ces bons résultats présentés par la majorité cachent le 
manque d’investissement qui amènera la prochaine municipalité à supporter les coûts engendrés 
par la rénovation de l’école primaire – qui aurait dû être amorcée depuis au moins deux mandats, 
tellement sont état est déplorable – ainsi que les coûts directs et annexes de la restructuration du 
centre bourg par l’entremise d’EPORA. C’est un fait : nos chers dirigeants ne savant pas prendre de 
décisions efficaces seuls. Il leur faut commissionner un cabinet pour plus de 10.000€ pour savoir 
quoi faire de l’ancienne Poste... Un manque de vision à long terme pour dynamiser notre commune, 
comme toujours. 
Avec l’élection du nouveau Maire et de son équipe, suite au décès d’Annick Brunel, nous espérions 
un peu de changement et de dynamisme justement. Malheureusement, on prend les mêmes et 
on recommence. Moyenne d’âge des adjoints ? 67,5 ans... Ne vous y méprenez pas, nous n’avons 
rien contre les personnes d’expérience et les retraités qui, en donnant de leur temps, permettent à 
beaucoup d’associations de vivre. Toutefois, nous espérions un peu de nouveauté et de personnes 
porteuses de projets parmi les dirigeants. Il y en a dans l’équipe actuelle, mais nous nous apercevons 
qu’ils n’ont malheureusement que peu droit au chapitre. Comment motiver des jeunes à s’engager en 
politique et dans nos instances, s’ils ne se sentent ni accueillis, ni écoutés ?
Dans un climat national et international tendus, sur lequel jouent ceux qui veulent monter les 
Français les uns contre les autres, nous pensons qu’il faut plus que jamais être « Solidaires dans la 
diversité et pour l’environnement ». 

Nous vous souhaitons un bel été. Profitez bien de vos familles et amis.
Marjorie Combe et Sébastien De Araujo

Eu égard au deuil qui nous touche profondément et en mémoire de notre chère Annick,  
nous avons décidé de ne pas publier de tribune politique dans ce Bulletin...

Les élus de la Majorité
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Aux cotés de nos acteurs locaux

Depuis deux ans, Quentin Del Corral apporte une nouvelle dynamique au 
village avec son commerce de boissons.

Passionné par la promotion des produits locaux et de qualité, il s’efforce 
chaque jour de mettre en avant le savoir-faire de notre région.

Installé au cœur de notre commune et avec l’aide de son équipe, il a 
su créer un espace chaleureux où les habitants peuvent retrouver des 
boissons savoureuses, sélectionnées avec soin. Sa passion pour les produits 
authentiques se reflète dans chaque choix qu’il propose à sa clientèle, allant 
des jus de fruits aux bières artisanales en passant par les vins régionaux.

En tant que jeune entrepreneur, Quentin s’engage également à soutenir les 
producteurs locaux et à participer activement à la vie économique de notre 
village. Sa volonté de promouvoir les circuits courts et de valoriser le terroir 
est un véritable atout pour notre communauté.

Engagés et impliqués, à l’écoute des besoins de leurs clients et des initiatives 
de la commune, Quentin et son équipe sont prêts à vous accompagner et 
vous conseiller pour vos événements : anniversaire, mariage, crémaillère, fête 
de village.

Commandez vos boissons, nous préparons votre commande et vous ne 
payez que ce que vous consommez ! 

Location de la tireuse à bière - OFFERTE –
Que vous soyez un professionnel ou un particulier, DC BOISSONS peut vous 

proposer une large gamme de matériel (remorque réfrigérée, tireuse à bière, 
table, banc, chapiteau, structure gonflable, machine à hot dog, barbe à papa, …).

N’hésitez pas à leur rendre visite au sein de leur boutique, ils vous 
attendent avec impatience pour vous faire découvrir leur univers de saveurs 
authentiques et conviviales.

DC Boissons 

Boulangerie de la Gare
20 ans déjà !

DC BOISSONS 
01 Chemin de la Source

42610 Saint-Romain-le-Puy 
(Derrière la Source Parot) 

Tél. 04 77 58 49 21
Notre cave est ouverte

du lundi au samedi
D’octobre à mars :

10h-12h / 14h30-18h00 
D’avril à septembre :
8h30-12h / 14h-18h

Site internet :
https://www.dcboissons.fr

L’abus d’alcool est dangereux pour la santé.

Boulangerie de la Gare
Anne et David Juillard

11 rue François Parot - 42610 Saint-Romain-le-Puy 
Tél. 04 77 76 95 77

Horaires d’ouverture : 
Du mardi au vendredi : 6h - 19h non stop 

Samedi : 6h - 13h 
Dimanche : 6h - 12h30

20 ans déjà qu’Anne et David Juillard ont racheté la 
boulangerie de la Gare à Monsieur Courbon, le 6 octobre 2004 !

David fait son apprentissage place Carnot à Saint-Etienne, 
puis pétrit la pâte dans différentes boulangeries de la 
Loire, Monistrol, Chazelles sur Lyon où Anne est vendeuse… 

En 2004 ils décident de faire le grand saut et deviennent 
propriétaires de la boulangerie de la gare à Saint-Romain-
Le-Puy.

Les journées commencent très tôt vers 1h30 du matin 
en semaine et dès 23h  le samedi car David travaille 
en pousse lente ; c’est dire que les pâtes gonflent très 
lentement pour donner le meilleur du pain. Il enchaine 
vers 11 h la tournée des livraisons dans le village où il 
est très attendu, notamment par les personnes isolées.  
Il fabrique aussi des pâtisseries le dimanche.

Pour ce travail long et pénible, David est aidé par 
Guillaume son ancien apprenti qu’il a embauché comme 
boulanger.

Il faut gouter les spécialités de la boulangerie de la 
gare : la savoureuse et croustillante pétrisane, et que 
dire de l’Alpage un gros pain à l’ancienne !

Dans le fournil, on croit apercevoir le fantôme de Patrick 
Chanal, l’ancien propriétaire qui avait vendu l’affaire à 
Monsieur Courbon en 2002…
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La Boucherie Saulnier
existe depuis 1905

Dans chacun des prochains bulletins municipaux,
 nous mettrons en avant d’autres acteurs locaux. 

Quatre générations se sont relayées soit 120 ans en 2025 pour 
l’accueil, la qualité au service de la clientèle.

C’est l’arrière-grand-père (Joseph Saulnier) qui la créa puis 
reprise par le grand-père (Jean Saulnier) puis le père (Edmond 

Saunier) et enfin Ludovic Saulnier qui a repris le flambeau familial 
en 2008 pour faire perdurer cette tradition.

Dorénavant Ludovic emploie 3 salariés :  2 bouchers (Cédric et Quentin) 
et 1 cuisinier (Bryan ) mais est aussi secondé par ses parents (Marie-Lou 
et Monmon) 

De son étalage de viandes à la charcuterie Ludovic vous propose 
également un rayon traiteur issu de produits frais et essentiellement 
locaux. Vous pouvez aussi faire appel à lui pour ses services traiteur 
événementiel : banquet, anniversaire, mariage et diverses manifestations…

Ludo et son équipe seront heureux de vous accueillir du mardi au 
dimanche matin (fermé les lundis)

Possibilité de livraison à domicile pour les personnes à mobilité réduite 
ou non véhiculées.

Après des mois de préparation par l’ensemble du bureau de l’association, le club Dynam Contact a 
eu la fierté d’accueillir 700 personnes au Gymnase Marcoux gracieusement prêté par la municipalité. 
En effet, le club de boxe Saint Romanais a organisé son premier gala de boxe pieds-poings, le vendredi 
26 avril. 
Au programme, 12 combats se sont déroulés tout au long de la soirée, dans les règles du Full Contact et du Kick 
Boxing. Parmi les 12 combats prévus, 10 concernaient des membres du club, dont 6 se sont imposés à la décision. 
Le gala a accueilli des boxeurs de toute la région, et également un boxeur venu tout droit de Bolbec en Normandie. 
Des boxeurs amateurs (classe B) et semi-professionnels (classe A) ont fièrement représenté leur club respectif  
et les valeurs de ce noble sport ! 
Bilan : une soirée riche en émotions et un public demandant déjà l’organisation de la Dynam’s Night act 2 ! 
Que de fierté pour l’ensemble du bureau de l’association de Dynam Contact qui a su préparer ce grand  
événement à merveille ! 
Merci à tous : boxeurs, bénévoles, sponsors, la Mairie et le public venu en nombre ! 
Le bureau Dynam Contact

Gala du 26 avril 2024

BOUCHERIE 
CHARCUTERIE 

TRAITEUR
SAULNIER LUDOVIC

4e génération à votre service 
depuis 1905.

15 rue Léon Portier
42610 Saint-Romain-le-Puy

Tél. 04 77 76 63 12
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Dynam Contact

David Colavitti, Cyril Ostard, Nicolas Marx, Mickaël 
Fayolle (président), Flavien Séchal, Amaury Séchal, 
Michel Séchal, Jimmy Letord.

Membres du bureau (de gauche à droite) : 



Les Associations
Music‘Art Dance

Comité des Fêtes, carnaval 2024

Vendredi 12 avril 2024 à 11 h 00 a eu lieu l’inauguration de la résidence autonomie, Le Clos St Romain, au 27 rue de Terland, 
comprenant 33 appartements T2, tous avec balcon ou terrasse. Cette réalisation est le fruit d’une autorisation accordée 
par le département de la Loire à la suite d’un appel à projets en 2019. Son offre est complétée par 6 hébergements 
temporaires et le déploiement du portage de repas à domicile dans les communes environnantes (de Saint-Romain-le-Puy 
à la plaine du Forez jusqu’à Veauche) par l’aménagement d’une cuisine centrale.
Cette deuxième résidence (la première étant implantée à St Marcellin en Forez depuis 2018) permet de mutualiser les 
ressources et les coûts de l’association pour offrir un service de qualité aux usagers.
De nombreuses personnalités étaient présentes : Madame Bouanani Nadia, Directrice Générale des Services et Fondatrice 
de l’association AMAD, Monsieur Guy Veillas, Président de l’association AMAD, Monsieur Georges Ziegler, Président du 
Conseil Départemental de la Loire, Monsieur Pierre-Jean Rochette, Sénateur, Madame Sylvie Bonnet, Députée, des 
Conseillers départementaux : Jean-Yves Bonnefoy, Sylvie Genebrier, Yves Partrat, Monsieur Christian Soulier, Maire de  
Saint-Romain-le Puy accompagné de nombreux élus de la majorité ainsi que de messieurs Alain et Stéphane Brunel,  
mari et fils d’Annick Brunel, notre Maire trop tôt emportée par la maladie. De nombreux maires des communes 
avoisinantes, des membres de conseil d‘administration et de direction de la Carsat Rhône-Alpes, Caisse d’Epargne 
notamment et une foule considérable ont répondu également présents. 
Chacun se remémore le souvenir de la pose de la première pierre le 26 novembre 2021, par Annick Brunel et Nadia Bouanani, 
de ce projet qui leur tenait particulièrement à cœur… 
Après les discours des personnalités qui ont toutes rendues hommage à Annick Brunel, Maryse Rodriguez, adjointe au 
Maire de St Romain le Puy, a lu le texte qu’Annick Brunel avait écrit avant son grand départ, que d’émotion… Le ruban fut 
coupé par Madame Nadia Bouanani. Alain et Stéphane Brunel ont ensuite dévoilé la plaque de la résidence ainsi baptisée 
le Clos St Romain d’Annick Brunel en hommage à Madame le Maire.
Madame Bouanani Nadia a proposé une visite des lieux, suivie par de nombreuses personnes qui ont été impressionnées 
par la qualité, la fonctionnalité et la beauté de la réalisation. Un buffet d’honneur a clôturé cette inauguration mémorable. 

Musique Art Dance est venu compléter en 2021 les sections de la fraternelle laïque en proposant des cours de danse. 
Horaires cours : tous les jeudis y compris vacances scolaires à la salle de la fraternelle laïque St-Romain-le-Puy 
19h/20h Rock débutant - 20h/21h Rock intermédiaire - 21h/22h Salsa. 
L’organisatrice Martine Bianchin avec le soutien de Gabriel Ronze, président de la fraternelle, sont très heureux du succès 
obtenu par cette nouvelle activité qui regroupe une quarantaine de danseurs. L’évolution se passe dans une ambiance 
amicale et professionnelle grâce au professeur Mouss Hamoudi de l’école de danse Mouss Club de Saint-Étienne. 
A noter la date de notre soirée de Gala, à la salle Clavelloux, le samedi 6 juillet 2024. 
Nous vous invitons à venir nombreux. 
En partenariat avec l’école de danse Mouss 
Club, les élèves de Music’ Art Dance auront le 
plaisir de vous montrer le fruit de leur travail 
en rock et salsa. Les compétiteurs de Mouss 
Club feront le show avec des démonstrations 
(rock sauté, acrobatique, lindy hop, boogie 
etc...). Nous espérons susciter chez certains 
d’entre vous des envies de nous rejoindre. La 
soirée se terminera avec danse pour tous. 
Ouverture des portes 19h.
Buvette et restauration sur place
Renseignements et réservation pour le gala 
au 06 41 58 53 54 

Inauguration de la Maison d’Accueil
pour Personnes Agées : Annick Brunel
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Cette année, le beau temps était au rendez-vous. Petits et grands étaient tous présents déguisés, avec de beaux costumes 
plus ou moins originaux. Le défilé, avec Jacob le clown, a démarré place de l’hôtel de ville.
Dans la salle Clavelloux, Goldo a animé la boum Avatar « Just Dance ». 
Des bugnes et une boisson étaient offertes aux enfants. Les classards tenaient la buvette. 
La soirée s’est terminée autour du fouga. 
De très nombreuses familles se sont amusées tout au long de cette fête, qui a été une très belle réussite. 
Le Comité des Fêtes remercie les bénévoles, le CTM pour leur implication. 
Sans eux, rien ne serait possible.
Yvette et Nathalie

Manifestations à venir : 
13 juillet : Soirée guinguette
14 et 15 aout : Fête patronale
1er septembre : Vide grenier

23 et 24 novembre :
Marché de Noël
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Comité de Jumelage

Les Amandiers du Pic

Aldebertus
Chers amis, nous avons le grand plaisir de vous annoncer que notre prieuré 
a enfin fini sa «toilette», il ouvrira ses portes le 1er mai aux visiteurs de 
14h30 à 18h30 du lundi au dimanche. La saison sera complète et ouverte au public. 
Nous vous annonçons dès maintenant le programme 2024 :
Quatre concerts, dont deux à l’extérieur si le temps le permet.
Le 1er juin : BAILE BOM, en extérieur :
Bim ! Baile Bom, un Bal Bien Balancé, Bienfaiteur et Battant
Bam ! Des musiques populaires et traditionnelles du Brésil 
orchestrées et arrangées par cinq musiciens Bouillonnants.
Le 8 juin : KYNESIS, Quintet à corde, musique classique à l’intérieur du prieuré,
venez entendre les cordes vibrer dans ce joyau de notre patrimoine.
Le 6 juillet : LES SUGAR BONOBOS, en extérieur : Sugar Bonobos, c’est du Rock’n roll, du 
Blues, un harmo et un sax bien gras, des chansons d’amour, six musiciens qui sautent 
partout, et qui jouent sur le fil du rasoir, autour d’une passion commune : la musique 50’s, 
son répertoire infini, ses sons rétros qui font toujours autant danser aujourd’hui.
C’est sucré, c’est doux et fort à la fois, et on en redemande !
Le 13 juillet : MATH & DUO, Retour au classique, avec un duo de musiciens primés à de 
nombreux concours internationaux, piano et violon, 
Enfin, les journées du patrimoine nous réservent des surprises :
Volerie du forez, exposition par les élèves du collège Léonard De Vinci, démonstration du club des archers de Montbrison, 
et bien d’autres activités…
Nous vous attendons nombreux, et vous accueillerons avec le plus grand plaisir, très amicalement.
Le bureau d’ALDEBERTUS

11 élèves du collège Léonard de Vinci ont accueilli 11 élèves de Monte San Biagio du jeudi 11 avril au dimanche 14 avril 2024.
Le programme pour 11 élèves de 5e : vendredi 12 avril, une journée au collège avec leur correspondant(e), les élèves italiens 
ainsi que les 2 accompagnatrices (la Principale du collège de Monte San Biagio et la professeure de français) ont suivi une 
demi-journée de cours afin de découvrir le système scolaire français et échanger avec élèves et enseignants.
Le vendredi après-midi, tous les élèves de l’échange ont effectué une découverte de la ville avec  en particulier une visite 
guidée du Prieuré.
Le vendredi soir un accueil a été organisé à la Mairie de Saint-Romain-Le-Puy en présence des parents d’élèves : le Maire 
et certains élus ont présenté la ville aux italiens avant la remise d’un cadeau, à chaque correspondant, offert par le Comité 
de Jumelage et la Mairie, suivi d’un apéritif convivial.

Ensuite une soirée au Pôle jeunes a été organisée par la Mairie 
pour tous les correspondants.
Le samedi était une journée en famille hôtesse pour chaque 
correspondant(e) : certains ont pu visiter la ville de Montbrison 
(notamment son marché), d’autres sont allés en balade pour 
découvrir la région.
Une belle expérience très enrichissante pour nos élèves qui se 
sont investis dans ce projet.
Un grand merci à la Mairie de Saint-Romain-Le-Puy et au Comité 
de Jumelage.

Cinq expositions entre
peinture et sculpture: 

-  Jean-Claude SOULIER,  
en mai (peinture).

-  Odile De GRUEL, 
en juin (peinture).

-  Elodie BEDON, 
en juillet (peinture).

-  Mireille PLANCHET, 
en août (peinture).

-  Dominique CALEMARD 
(peinture) et  
Pascal VALLET (sculpture)  
en septembre.

Suite à la visite de nos amis de Monte San Biagio au mois de juillet 2023, la date de l’échange culturel a été fixée au mois 
d’août 2024 du 17 au 25. Notre programme est maintenant bien défini. Nous partons avec 3  minibus, dont un prêté par la 
municipalité, ce qui nous permet de baisser le coût de notre transport. Le tarif a été fixé à 250 euros. Ce prix comprend les 
deux nuits à l’hôtel aller et retour et le transport. Les participants sont accueillis dans les familles Monticellanaises pendant 
les 5 jours suivants. Le départ se fera le samedi 17 au matin et retour dimanche 25 au soir. Durant le trajet nous visiterons 
Lucca, Montecatini, Montepulciano à l’aller et Florence au retour. Durant cette semaine nous ferons une excursion à  
Monte Cassino et Roccadevendro d’où plusieurs St Romanais ont leurs origines. Nous sommes maintenant 21 personnes 
dont une dizaine de jeunes de 11 à 18 ans dont certains ne connaissent pas notre village jumelé. Il nous reste quelques 
places si des personnes sont intéressées. En avril Monsieur Smecca professeur d’italien au collège, le Comité de Jumelage 
et Angelo Manieri le référent de la Municipalité ont réussi à faire venir une douzaine d’élèves et leurs professeurs du collège 
de Monte San Biagio pendant 4 jours afin de recréer des liens entre les 2 écoles. Un échange réussi qui se poursuivra 
l’année prochaine où nos collégiens pourront à leur tour aller en Italie. Merci à tous de s’impliquer pour essayer de donner 
un nouvel élan à notre jumelage et aux échanges entre nos deux communes. Il faudrait que de nouveaux habitants  nous 
rejoignent pour continuer cette aventure entre nos deux pays.
En 2026, nous fêterons les 40 ans de notre jumelage et espérons fêter encore de nombreux anniversaires de notre amitié.

Florence Pichon et les membres du comité 

Vendredi 19 janvier 2024, nous avons fait le repas de Noël avec les résidents et résidentes qui ont répondu présents.
Après avoir  dégusté un bon repas  avec la galette en dessert, ils ont terminé la journée en jouant aux cartes.
En cette journée conviviale, nous attendons avec impatience une prochaine animation.

Rencontre entre les correspondants

ZAC Des Epalits - 42610 SAINT ROMAIN LE PUY
latelierduveloelectrique@gmail.com

06 52 87 10 38

VENTE
LOCATION
ATELIER 
DE RÉPARATION
100% ELECTRIQUE
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Conseillère immobilierConseillère immobilier
Plaine du forezPlaine du forez

VENTE • ACHAT • CONSEILS • ACCOMPAGNEMENT 

06.09.60.47.38 

L’immobilier avec LéaL’immobilier avec Léa

Léa Dumond conseillère immobilier du réseau 1807 mandataire indépendant en immobilier (sans détention de fonds, effets ou valeurs), 
agent commercial immatriculé au RSAC de Saint-Etienne sous le n° 887672632 ; immatriculé au RSAC de sous le numéro , RCP : 127104506/676421,micro-entreprise siège social 58B rue des limousins 42610 Saint-Romain-le-Puy

1807 IMMOBILIER - Tous nos CONSEILLERS sont des mandataires immobiliers- SARL DE SANCY PATRIMOINE au capital de 20 000 € - siège social : 26, ru2 Gustave Faubert 35400 SAINT-MALO - Enregistrée aU RCS de SAINT-MALO sous le numéro
832 638 704 - Carte de transaction sur immeubles et fonds de commerce numéro CPI 3503 2018 000 025 262 délivrée par la CCI d'Ille-et-Vilaine - Ne peut recevoir aucun fonds, effet ou valeur. Assureur et garant : MMA IARD Assurances Mutuelles -

14 Boulevard Marie et Alexandre Oyon - 72030 LE MANS CEDEX 9.
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Jean-Laurent ROCHE
PAYSAGISTE

Création & Entretien
de Parcs et Jardins

Possibilité 
de contrats d’entretien

Devis gratuits

06 12 43 51 03
jeanlaurentroche.paysagiste@gmail.com



Gala Artissimo 1 et 2 Juin 2024 
Artissimo  programme des cours de danses chaque 
année depuis 29 ans, de septembre à juin (Hors 
vacances scolaires). Mais également depuis 2021 
nous avons à nouveau du cirque et du théâtre. 

Cette année s’est terminée par un beau 
spectacle, qui a été conçu par nos 
trois professeurs (Delphine, Carmen et 
Fabien).
Tous nos participants sont heureux 
de se montrer sur scène et fiers 
de présenter leurs progrès acquis 
après des heures de travail, sous 
la bienveillance de leur professeur 
respectif. 
D’ores et déjà nous travaillons sur un 
trentième anniversaire grandiose en 
2025. 

Artissimo vous souhaite un excellent été et vous 
invite à notre 4ème fête des  vignerons. 
LE BUREAU : artissimo@laposte.net

Vous vous intéressez à l’astronomie ? Vous êtes 
curieux des mystères de l’univers ? L’association 
OCTAN à Saint-Romain-le-Puy propose depuis 
25 ans aux débutants et aux observateurs plus 
avancés de partager cette passion. OCTAN organise 
toute l’année des ateliers d’initiation, des exposés 
thématiques, des jeux en groupe autour des sujets 
de l’astronomie et de l’espace.
Vous pourrez également participer aux soirées 
d’observation toute l’année, et vous familiariser 
avec différents instruments (lunettes, télescopes de 
grand diamètre, équipements d’astrophotographie) 
sans avoir besoin d’acheter du matériel.
Quelque soit votre âge et votre niveau, venez 
rencontrer les membres de l’association lors des 
prochaines réunions, ou à l’occasion de la fameuse 
nuit des étoiles organisée cette année au Pic de 
Saint-Romain le 10 août prochain...
OCTAN se réunit les vendredis soirs salle Fréry à 
20h45, voir le calendrier régulièrement mis à jour 
sur le site web : www.octan.club
Contact : astro.octan@gmail.com

Toute nouvelle Association sur la commune de SAINT-ROMAIN-LE-PUY 
depuis quelques mois seulement.
Nous sommes un petit groupe qui a pour objectifs d’animer et de 
divertir la commune et ses habitants.
Nous commençons notre premier évènement très rapidement, en 
vous proposant de créer une FAN ZONE pour l’Euro 2024.

Nous vous invitons à venir supporter nos Bleus de l’Equipe 
de France de Football à la salle Fraternelle Laïque pour les 3 

premiers matchs de Poule :
• Le Lundi 17 Juin à 21h

• Le Vendredi 21 Juin à 21h
• Le Mercredi 26 Juin à 18h

Si la qualification est au bout, le reste de leurs matchs sera aussi 
diffusé.
Les matchs seront diffusés sur grand écran avec vidéo projecteur, 
en présence d’une buvette et de petites restaurations qui vous 
seront proposées sur place tout au long des matchs.
Nous vous attendons nombreux(ses) pour passer d’agréables 
soirées matchs et créer de superbes souvenirs en les encourageant.
Tous derrière nos Bleus.
A bientôt pour de prochains évènements divers et variés.
L’Association « The Joke »

Depuis maintenant 2 ans, vous avez pu nous voir
prêter main forte à plusieurs manifestations :

• Les 2 dernières éditions de la Corrida du Pic.
• La fête de la musique, au Papote Café.
• Les Mardis de l’été.

Le but de notre association est de donner de la visibilité à nos Entreprises.
Que nous soyons commerçants ou artisans sur la commune de 
Saint-Romain-le-Puy, nous sommes présents au quotidien à votre service.
A chacune de nos interventions, nous reversons l’intégralité des bénéfices 
à une ou plusieurs associations.
Cette année 2024, l’association « les Entreprises Saint-Romanaises » veut 
marquer le coup et créer son propre évènement. Le but étant de nous 
rassembler et de vous faire plaisir dans une ambiance de convivialité 
et de partage. Nous vous invitons donc toutes et tous à la gare de 
SAINT-ROMAIN-LE-PUY, le samedi 15 juin, à partir de 18h, pour une soirée 
Belge en extérieur.
Au programme nous vous proposons Moules Frites maison et Tartes aux 
Pommes en dessert. A la buvette, il vous sera servi de la Bière Belge.
Le groupe de musique AnnCéSyl mettra l’ambiance de 20h30 à 23h00, s’en 
suivra un DJ jusqu’à 1h00 du matin pour les plus courageux.
Les bénéfices seront reversés aux « Amandiers du Pic ».
Pensez à venir réserver vos tickets repas au Potager du Pic, chez notre 
primeur en centre-ville de Saint-Romain-le-Puy.
COÛT :
17€ par adulte et 13€ par enfant (paiement par chèque).

Dans le cas où 
la météo serait 
capricieuse, la soirée 
sera délocalisée à la
Salle Clavelloux où 
nous irons passer 
une super soirée 
tous ensemble.
En espérant que  
ce programme et  
que le thème 
vous satisferont.
A très vite.

Les Entreprises 
Saint Romanaises

L’Association « The Joke » Octan

2A Rue du 8 Mai 1945
04 77 97 79 39DU LUNDI AU SAMEDI DE 8H30 À 19H

LE DIMANCHE DE 9H À 12H30

Station service Drive Lavage auto Laverie Borne électrique 04 77 96 18 63
Transports assis conventionnés

MONTBRISON ST-ROMAIN-LE-PUY
Franck QUITTANSON

taxidupic@gmail.com

TAXI du PIC
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L’Association « Des Entreprises
Saint-Romanaises »




